

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID

Tarjeta postal

Siempre ha sido difícil, pero en los tiempos presentes lo es mucho más que hace veinte o treinta años, el oficio de gobernador. El gobernador civil es un delegado del ministerio que resuelve continuamente problemas relacionados con el orden público, con la sanidad, con el fomento de la riqueza, con la agricultura y la minería, en una palabra, con todos y cada uno de los asuntos sobre los que deciden en última instancia administrativa los centros ministeriales después de una tramitación lenta en la que intervienen todo género de asesorías y de Consejos.

De los ministros, función propiamente gubernativa solo la tienen la Presidencia del Consejo y ministro del Interior, pero los gobernadores tienen que pasar la vida gobernando. Y no se diga que cuentan con el continuado asesoramiento de sus jefes superiores; lo tienen, es verdad, pero en muchos casos valdrían más no tenerlo, porque los problemas de localidad o de región, aparte de que en ocasiones surgen de súbito y requieren solución urgente, no son lo mismo observados desde Madrid que en la misma provincia; sin contar que, con frecuencia, quienes dan consejo y señalan direcciones están realmente en el caso de que les den a ellos los primeros y les marquen las segundas.

Si nuestra política y nuestros gobiernos no tuvieran anchos ribetes de arbitrariedad y de absurdidad, esto es, si el fin esencial de la política y del gobierno fuera la justicia, existiría un Cuerpo de gobernadores civiles, integrado por todos aquellos que hubiesen hecho resaltar sus positivas cualidades de gobernantes, quedando solo al arbitrio de la Presidencia del Consejo o del ministro de la Gobernación el señalamiento de la provincia donde hubieran de prestar sus servicios.

Pero aquí no se piensa en nada semejante; y no se piensa, porque el perfecto gobernador no es el que mejor gobierna, sino el más dócil, el más servil a las indicaciones y a las sugerencias ministeriales, pues hay que observar que el criterio que tienen algunos jefes de gobierno es el de que el gobernador es un autómatas, un ser que abdica su inteligencia y su voluntad en el ministerio a cambio de firmar una nómina. Por eso les importa poco la elección de las personas.

Ahora acaba de corroborarse esto una vez más con la designación del general Ardanz para el Gobierno Civil de Barcelona. En términos generales, a mí no me parece bien que los militares ocupen esa clase de destinos; y no me parece bien, porque entre las profesiones y los caracteres, cuando las primeras son consecuencia de la vocación, hay notoria correspondencia. Un militar tiene que ser y hasta es natural que sea, poco flexible, nada dúctil como imbuido del buen espíritu de las Ordenanzas. Un hombre civil puede doblarse hasta lo inverosímil con tal de que no se rompa y sea que a nadie le llame la atención.

Pues bien, el general Ardanz, que es la rectitud y la caballerosidad mismas, que es un espíritu profundamente cristiano, sinceramente católico, será muy difícil, casi imposible, que a las primeras de cambio se adapte a ciertas exigencias de la política y de la realidad y que acierte a gobernar normalmente una provincia como Barcelona, no conociendo ni la primera síla-

ba de la ciencia y del arte de la gobernanación civil. Todos los antecedentes del Sr. Ardanz y la lógica natural de las cosas autorizan para temer un grandísimo fracaso.

Y es que el Gobierno no ha tenido la preocupación, tal vez por el censurable apresuramiento con que ha procedido en el asunto, de buscar una persona que sirviera al cargo, sino en poner en él una de la calidad de aquella a la que se sustituirá. Y este es un enorme error, error frecuente que dice lo necesario para que todo el mundo se pueda explicar la lamentable situación política y moral a que han llevado a España los titulados gobernantes.

M. Feñaflo

De Sociedad

Los que viajan

De Madrid regresó acompañado de su distinguida esposa e hijos, el músico mayor del Regimiento Cartagena don Rafael Duque. —Con objeto de hacer la reseña de la corrida que mañana tarde se celebrará en Murcia, marcha a la capital nuestro crítico taurino don Joaquín Mateo, Mero II.

Casa Belmonte

Es la que más barato vende Sillerías en tapiocrie, molesquin y rejilla. Especial surtido en armarios de luna. Variedad de modelos en sillas. Especialidad en Borrás. Fabricación en todo mueble de encargo y en Somniers. —Se ponen telas. Carmen 17.—Teléfono 91.

La actualidad novelada

El convidado de piedra. Unos cómicos de la legua, con un hambre atronada de tres años por lo menos, llegaron a un pueblecito la víspera de la fiesta de Todos Santos. Arribaron desmayadísimos, pero con esperanzas de asociar aquella noche sus hambres los tres personajes de mayor relieve de la compañía: Alhucemitas, el director; Santiaguillo, el galán joven, y Alvarez, el llamado actor de carácter. Entre los tres habían cazado una hermosa liebre, de la que pensaban dar buena cuenta, sin que lo advirtiesen los demás individuos de la compañía, pero en especial un compañero a quien llevaban de partiquino, zagas, burlón, de inteligencia muy despierta, y del que no podían prescindir, porque gracias a sus travesuras, como a su indudable donde gentes, lograban alguna que otra función rural.

—Hay que hacer alto aquí—les dijo Figueras, que así se llamaba el partiquino:—nos han contratado para representar Don Juan Tenorio. Como Dios les dió a entender, improvisaron el decorado, los trajes y demás accesorios para la función. En el reparto correspondió el papel de Don Juan a Santiaguillo, los demás hacían varios, pero, como siempre, quedó fuera del reparto Figueras, no sabemos si por temor a cualquier travesura, o por miedo a que en cualquier insignificante papel eclipsase a los princi-

tes principales, porque el mozo tenía excelentes condiciones artísticas.

Eta vez fué con la perversa intención de que no catase la liebre, que pensaban engullir a solas Santiaguillo, Alhucemas y Alvarez, en la famosa escena del convite en casa de Don Juan Tenorio.

En efecto, al llegar a ella, Cinti, del que hacía un tal Rafaelito Gasset, sirvió en una fuente la sabrosa liebre asada, que pensaron repartirse Don Juan y los capitanes Centellas y Avellaneda.

Pero cuando se disponían a dividirla como buenos hermanos, Figueras, que hacía de traspunte y de apuntador al mismo tiempo, precipitó la escena, y después de embudarse de harina la cara, vistióse unos calzoncillos y una chambra de señora, arrollóse una toalla a la cabeza, se puso unos guantes de guardia civil, colgó una sábana sobre sus hombros, y sin dar apenas los consabidos golpes, se coló en la escena. Dijo los primeros versos, y sentándose cómodamente en una silla junto a la mesa, zampó la liebre, mientras decía:

Conmigo habéis de contar aunque os duela y aunque os pene; y pues os tengo que hablar, permitidme antes que cene, Mientras, podéis dormir.

Real Club de Regatas

Las fiestas de invierno. Esta mañana se ha reunido la Junta Directiva del Real Club de Regatas, presidida por don Agustín Malo de Molina, para acordar el programa de las fiestas que se celebrarán en la actual temporada de invierno, continuando de esta forma su brillante actuación que tantos elogios ha merecido de la opinión pública.

Según nuestros informes, se ha acordado la celebración de conciertos a cargo de un notable cuarteto que dirigirá el Maestro Oliver; se organizarán también regatas a remo entre equipos de socios, y se organizarán conferencias sobre asuntos marítimos, contándose ya con el valioso concurso de distinguidos literatos.

También, a partir de mañana domingo, las matinales serán de 11 1/2 a 12 1/2 de la mañana, horas en que la estancia en el Club resulta muy agradable, aún en lo más crudo del invierno.

Por acuerdo de la Directiva se ha suprimido la cuota de entrada para los que solicitan su ingreso como socios en el Club, pero en cambio se ha acordado no permitir la admisión de los que habiendo sido socios se hubieren dado de baja y continuaran residiendo en esta localidad, pues esos tendrán que pagar la cuota extraordinaria de 50 pesetas para ser nuevamente altos. Como se ve el Club sigue su camino floreciente y es de esperar que la temporada de invierno resulte tan lucida como la que acaba de terminar.

En 3ª plana originales de interés.

Banco Hipotecario de España. Préstamo sobre fincas rústicas y urbanas, al 6 por 100 anual, con plazo de 5 a 50 años. Agente, administrador y apoderado general en la provincia. FRANCISCO RUBIO VERA. Muralla del Mar, 53. Teléfono 347. CARTAGENA.

Espectáculos

Teatro Principal

Toca a su término la brillante campaña hecha en este lindo coliseo por la compañía de Alpuente que aún hoy nos dará a conocer otro estreno de éxito seguro: «Agapito se divierte».

Mañana despedida de la compañía y el día 9 debut de la notable canzonetista «Resurrección Q. Ijono» y de la bailarina «Oya».

Teatro Irco

Lástima de presentación escélica para una obra como «Los prisioneros del Rif». A pesar de que la obra la inspira un buen propósito y tiene aciertos en la trama, no son estos aciertos para llevarlos al teatro, cuando aún sentimos el rubor en la mejilla por el cantiverio de nuestros hermanos. Es ese dolor nacional, más digno de respeto del que representa llevar al tinglado de la farra esas escenas, muy patrióticas si se quiere, pero muy extemporáneas.

La ejecución de la obra muy deficiente.

Los Hermanos Palacios, muy bien. El mió coles debut de la gran atracción «Raymond».

Matquez

Sigue con ilusiones completas la exhibición de películas en este teatro. Para muy en breve se anuncian grandes estrenos.

Sport

Las películas americanas, que tanto gustan al público, hacen que este salón esté lleno de público, que sale satisfecho de las series que se exhiben.

G.

SUCESOS

«Los pollos bien»

Baldomero Costanido y Juan García son dos nenes gomosos que creen que con solo mirar a una muchacha, la dejan más helá que doña Inés en su tumba.

Ayer noche salían del cine y el Baldomero se permitió dirigir un piropo algo libre a una agraciada señorita, pero con tan mala pata que el padre de la joven le cogió de la solapa de la americana y le dió una serie de mamporros en la boca que duró más tiempo que una película en «serie» y que pusieron los labios a Baldomero igual que una carretera recién empedrada.

Para alivio de sus penas, llegó un urbano y los nenes pasaron a la Comisaría.

El chaparrón misterioso

Joaquín Marcelino Oya de 33 años, es un asiduo lector de todo aquello que sea astronomía y por lo tanto se pasa las horas enteras en la puerta de su casa (San Cristóbal del Molino), observando los movimientos de los astros.

Ayer noche hubo un conato de «tormenta» en casa, por que su esposa le prohibía el salir en mangas de camisa, pero Joaquín que se testarudo no hizo caso y aun es más amenazó a su esposa con una «lluvia» de pales.

Contemplaba Joaquín la fulgurante luz de un tucoere cuando comenzó a nublarse el cielo por su parte Oeste.

Me parece que este signo—decía Joaquín—es de agua y, en efecto, no había terminado de hablar, cuando cayó sobre él un verdadero chaparrón que le puso hecho una ropa, pero este rugio no era del Cielo, sino que su vecina Margarita, que habita en el primer piso, estaba regando las macetas y se le voló el cubo.

Huelga decir lo que se armó, pero impuesto el orden Joaquín, se metió en casa trititando más que si le hubiese entrado el cólera.

Casa del Niño

Mañana y con motivo de celebrarse el cuarto aniversario de la inauguración de la Casa del Niño, se verificarán los siguientes actos:

- A las 8 mañana. Misa en Santa María de Gracia.
- A las 9 mañana. Almuerzo a los niños y niñas que concurren a los comedores de esta casa.
- A las 12 mañana. Sesión en la que se dará lectura de la memoria de la situación del presente año y distribución de premios a los niños que concurren a esta casa.
- A la 1 tarde. Comida extraordinaria a los niños y niñas que concurren diariamente a estos comedores.
- A las 4 tarde. Merienda a los niños.
- A las 4 1/2. Sesión especial de cine para los niños en el Salón Sport.

El «Dédalo»

Esta mañana y procedente de Alicante, ha fondeado en nuestro puerto el buque-parque de aerostación «Dédalo».

JUNTA de protección a la infancia. Número premiado ho.

INSTITUTO DENTAL
Montado y dotado del más moderno material e instrumental.
Tratamiento y curación de las enfermedades de la BOCA y DIENTES.
Consulta permanente
Calle Mayor número 42. 2.º Piso

El gremio de sastres

Debido al descuerdo en el gremio de sastres, ya que una minoría quería imponer el nuevo ofrecido precio de confección de jabrigos y trajes a los demás, han que lado todos en libertad de trabajar al precio que tengan, por conveniente, quedando sin efecto el anuncio que en estas columnas se publicó.

De lo que debe congratularse el pueblo de Cartagena, lamentando que las reducciones de precios vengas por descuerdo de los profesionales, en vez de venir por imposición de autoridades que velaran por los ciudadanos, algunos la vida se hace cada día más difícil.

Amalio Pérez Plaza

MÉDICO DE LA ARMADA. Especialista en partos y matris.—Tratamiento de las enfermedades venéreas sífilíticas. Consulta de Medicina general de 12 a 1 y de 8 a 6. Casa de Martínez (Detrás del Ayuntamiento) 2.º derecha.